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КOРOТКO

Школа украсила себя снежным городком
Ученики и учителя Таллиннской 
32-й средней школы построили  из 
сугробов вокруг школы снежный 
городок.
«Мы хотели 31 января, в честь 
Дня своей школы, когда у нас 
много зрителей и гостей, придать 
окружающим школу сугробам 
эстетический вид, - поведал о мотивах строительства снежного 
городка директор школы Айво Тоомисту. Темой для снежных 
скульптур выбрали «Таллинн – культурная столица». Перед 
началом строительства, каждый класс представил свой дизайн 
скульптур, которые все будут позже представлены на выставке.
При представлении работ, авторы скульптур должны были 
донести до жюри связь между своей работой и заданной темой.
Учитывая театральный уклон школы, эти представления 
были своеобразными веселыми постановками. «Без 
сомнения, это мероприятие будет еще повторено и другие 
школы также оценят, как можно минусы зимы превратить 
в многократные плюсы – предложить детям веселую и 
творческую работу, и сделать окрестности школы красивее», - 
одобрил строительство скульптур исполняющий обязанности 
старейшины Мустамяэ Индрек Альберг.

Непостоянство погоды не мешает детской 
зимней радости
При помощи команды 
спасательного центра Нымме 
в парке Мянни в конце января 
появился каток.
«Дети радовались катку уже 
после первой его заливки – 
подпевали звучащей музыке 
и выписывали пируэты в зимних сапожках», - рассказал 
об открытии катка председатель Административного 
совета Мустамяэ Игорь Кравченко. После многократных 
заливок окружающие дети смогли наконец в полной мере 
насладиться радостями катка и в коньках, и без, пока не 
наступит потепление... «Энтузиазм детей показывает, 
что при первой же возможности в Мустамяэ следовало 
бы сделать несколько катков. Их созданием могли бы 
заниматься как каждая школа, как это когда-то и было, 
так и детские сады и квартирные товарищества», считает 
Кравченко. Расходы на создание наполовину естественного 
катка сопоставимы с затратами на посещение пары детей 
искусственно созданного.

 Во вторник, 25 января 
административный дирек-
тор Таллиннского техниче-
ского университета Маргус 
Лейво познакомил руково-
дителей и специалистов со-
ответствующих должностей 
ТТУ, научного парка Техно-
поль и ИТ-Колледжа с ре-
зультатами дизайнерского 
конкурса и планами строи-
тельства кампуса.

«В Эстонии и, вероятно, по-
близости трудно найти такой же 
большой кампус с научным, ин-
новационным, наукоемким про-
изводством и с такой концентра-
цией высокообразованных ра-
ботников, как Технополь в Му-
стамяэ. Технополь прибавляет 
Таллинну привлекательности и 
город может многое сделать для  
повышения его ценности, - обо-
значил Лейво двустороннюю за-
интересованность  в развитии 
Технополя как территориально, 
так и как одного из символов Тал-
линна.

Центральной темой было раз-
витие Технополя в современ-
ный, экологичный кампус пре-

имущественно с пешеходным 
движением . На встрече участни-
ки признали, что исходя из нужд 
прибывающих издалека работни-
ков и студентов в планах нет пе-
реноса дорожного движения из 
Технополя, а лишь его уменьше-
ние в пределах кампуса.

В основном обсуждали три 

объекта, связанных с дорожным 
движением:
новый пешеходных мост над 
Эхитаяте теэ (вместо нынешне-
го пешеходного перехода перед 
главным зданием ТТУ) и/или 
туннель для соединения пеше-
ходных путей (у подножья холма 
Нымме) 
Плавное соединение пере-
крестка на улице Рая прежде всего 
с пешеходными дорогами ТТУ и 
Научного парка
Строительство на кольце Эхи-
таяте, Акадеэмия и Сыпрузе по 
возможности ориентира, а также 
ворот в Технополь

Кроме того, обсуждали не-
сколько более мелких объектов 
и вынесли мысль, что Технополь 
может стать городским полиго-
ном для решения сегодняшних 
проблем с уличным освещением, 
автобусными остановками и ин-
фотабло, парковых скамеек и му-

сорок, а также других повседнев-
ных вещей. Лучшие в конкурсе 
дизайна ТТУ, ИТ-Колледжа и 
научного парка Технополь стали 
известны в конце 2010 года. По 
оценке профессора Леонарда Ла-
пина, из девяти представленных 
работ ни одна не отвечала всем 
условиям и ожиданиям жюри, 
поэтому первый приз не получил 
никто. Однако профессор Лапин 
оценил конкурс как успешный, 
поскольку дело было с конкурсом 
идей и в работах, оставшихся без 
наград также были идеи, которые 
можно реализовать на практике.

«В период экономического 
кризиса нужно больше занимать-
ся идеями, чтобы во время эконо-
мического подъема было бы что 
реализовать», - похвалил профес-
сор Лапин от лица жюри органи-
заторов мероприятия, уникаль-
ного для Эстонии. 

ММ

Технополь намечает дизайн 

Ярмарка Дня дружбы
12 февраля с 14.30 до 17.00

На новом рынке Мустамяэ на Вильде теэ, 75а

14.30 Открытие рынка
15.00 для детей выступают клоуны Пийп и Туут
15.15 предлагается бесплатный гороховый суп

15.30 выступает Эдуард Томан
16.00 выступает ансамбль Meie Mees

Мероприятие бесплатное!

Дорогой мустамяэсец!
В мае этого года на Вильде теэ возле 
квартала Кянну Кукк открывается рынок 
Мустамяэ. Новый рынок строится при 
сотрудничестве районов Нымме и Му-
стамяэ. Надеюсь, что мустамяэский ры-
нок не будет местом обычной торговли, 
а что там будут проходить тематические 
ярмарки и общественные мероприятия.
12 января на месте 
будущего рынка 
будем отмечать День 
дружбы, где найдут-
ся развлечения для 
всей семьи.
Встретимся на рынке 
Мустамяэ!

Индрек 
Альберг,

И.О. 
старейшины 

Мустамяэ
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 Газете Мустамяэ дал ин-
тервью вице-спикер Рийгико-
гу и бывший вице-мэр Таллинна 
Юри Ратас

Наблюдается ли восстановле-
ние рыночной культуры по Тал-
линну?

Правда, еще четыре-пять лет назад 
не говорили о походах на рынок и по-
купках там так много, как сейчас, осо-

бенно среди молодежи. Очень хорошо 
помню конец 2005 года и начало 2006 
года, когда я в должности вице-мэры 
занимался вопросами уборки таллинн-
ских рынков. В то время основной про-
блемой было санитарное состояние, в 
том числе самая обычная гигиена, в ко-
торой нуждался тогда рынок Нымме и 
по сей день нуждается рынок Муста-
мяэ (Зольнок). Конечно приятно то, 
что есть инвестиции в новый рынок 
Мустамяэ и уже в этом году возле ком-
плекса Кянну Кукк начнет работу но-
вый рынок. Уже этой весной начнется 
уличная торговля и по мере сил будут 
готовы современные рыночные залы, 
построенные для круглогодичной тор-
говли. Считаю, что это радует не только 
мустамяэсцев, но и еще большее коли-
чество людей, и покупателей, и продав-
цов. По всей Эстонии рыночная куль-
тура все таки сохранилась.

Правда ли то, что вы родились 
в Мустамяэ?

Правда то, что первый год своей 
жизни я прожил в Мустамяэ, на Му-
стамяэ теэ. Точно знаю этот дом и окна 
квартиры.

Какие проблемы ждут Муста-
мяэ и всю Эстонию в ближайшие 
годы?

Ясно то, что Мустамяэ не стоит и 
нельзя сравнивать с большинством от-
дельных районов Эстонии. Например 
в Миссо совершенно другие проблемы, 
нежели здесь, в Мустамяэ. Требуется 
обновление трасс теплоснабжения, ре-
монт тротуаров и внутриквартальных 
дорог и в некоторых случаях передел-
ка дорожной сети, приведение в поря-
док парковки, полное реновирование 
квартирных домов, строительство об-
щественного крытого бассейна и еще 
многие другие вопросы.

Главные же проблемы Эстонии – 
добиться экономического роста и со-
кращения безработицы, торможение 
роста цен при помощи налоговой раз-
ницы, изменение образовательной и 
экономической среды в более гибкую и 
конкурентоспособную.

Достаточно ли в Эстонии по-
литического сотрудничества?

Нас, соотечественников, не так уж и 
много и уже только поэтому для Эсто-
нии важен каждый человек. Рассмо-
трения требуют и те мнения, с кото-
рыми на первый взгляд не согласны 
или которые представила противо-
положенная сторона. Политического 
сотрудничества бесстыдно мало и это 
наносит Эстонии серьезный ущерб. У 
нас скорее действует правило, что не-
правильный человек правильного не 
сделает.

ММ

Игорь 
Кравченко,
председатель 
Администра-
тивного совета 
Мустамяэ

 Первое засе-
дание Админи-
стративного со-
вета этого года 
прошло 25 янва-
ря и на обсуж-
дении были не-
сколько основных вопросов.

Согласно основному уставу Таллинна, перед 
освобождением от должности старейшины ча-
сти города необходимо выслушать позицию рай-
онного Админсовета. 

Старейшина же был уже освобожден от поста 
по собственному заявлению и Админсовет при-
нял эту информацию к сведению, надеясь, что 
перед принятием решения о назначении нового 
старейшины все таки выслушают позицию Ад-
министративного совета.

Админсовет высказал свою позицию по пово-
ду заявления AS IMG Kasiinod на продолжение 
деятельности по адресу Вильде теэ, 122. В своем 
докладе исполняющий обязанности старейши-
ны части города Индрек Альберг привел аргу-
ментами против непосредственную близость не-
скольких детских и учебных заведений, а также 
Центра культуры Кая и от лица районной упра-
вы вынес предложение не давать разрешение на 
продолжение деятельности казино на этом месте. 
Вопрос вызвал продолжительную дискуссию, но 
единогласно было решено поддержать позицию 
районной управы в том, что это место не годится 
для азартных игр. Также было выдвинуто предло-
жение обратиться к Таллиннской горуправе для 
разработки общих критериев, которые будут слу-
жить ограничениями на выдачу разрешения на 
работу казино.

По моему личному мнению, учитывая особен-
ности Мустамяэ, я не вижу здесь ни единого ме-
ста, которое бы подходило для игорного ада.

При согласовании эскизов детальной плани-
ровки недвижимости на Кадака теэ 183b, 183b/3 
и 183d один член административного совета был 
против и один воздержался, что является обыч-
ным делом в отношении детальных планировок.

Из-за изменений в составе Админсовета было 
предложено вернуться в его состав из комиссии 
по социальным делам и здравоохранению Кри-
стель Ояла, также новым членом Админсовета 
утвердили Марет Марипуу. Также Марет Мари-
пуу была утверждена членом попечительского со-
вета Таллиннской немецкой гимназии.

Помимо других вопросов, Индрек Альберг 
дал обзор некоторым темам, так сказать, «с боро-
дой» , которые на обсуждении из месяца в месяц, 
но так и не решены окончательно.

В рамках второго Таллиннского пакета помо-
щи безработные, конечно, будут задействованы в 
работах по благоустройству, но все же основная 
ответственность должна остаться на ответствен-
ном предприятии, для этого идет подготовка к 
конкурсу на госзакупку. 

Подготовка помещений Акадеэмия, 30 для куль-
турной, оздоровительной и спортивной деятель-
ности до сих пор в силе, но возможные суммы 
аренды не позволят использования целого здания.

К следующему заседанию Административного 
совета пожелали получить информацию  о строи-
тельстве рынка в квартале Кянну Кукк.

Заодно пользуюсь возможностью и пригла-
шаю всех мустамяэсцев на новое место ярмарки 
Дня дружбы в роли покупателя или продавца, 
чтобы встретиться с друзьями и насладиться раз-
влекательной программой.

Хорошего Дня дружбы!

Новости Админи-
стративного совета 

Восстановим рыночную культуру

Аннели Энтсон,
Член Таллиннского горсо-
брания и Административ-
ного совета Мустамяэ (IRL)

 Мустамяэ не такой боль-
шой район по площади – когда-
то сдесь были земли только 
двух хуторов.

Большую часть этой территории 
занимают заповедники, лесопарки 
и парки, которые замечательно ком-
пенсируют плотность строений. А 
мустамяэсцев здесь живет больше 64 
тысяч, как в Пярну и Вильянди вме-
сте взятых.

Я живу в Мустамяэ 14 лет и не пла-
нирую отсюда уезжать. Однако же-
лаю, чтобы городская власть боль-
ше считалась с интересами жителей 
района.

Наши жители спрашивают, могут 

ли надеются детские сады и школы, 
что при составлении городского бюд-
жета будет учитываться необходи-
мость в их ремонте?Достаточные ли 
условия для развития для значимых 
районных центров – больниц, ВУЗов 
и технологического парка? И охраня-
ется ли при планировке новых зданий  
право мустамяэсцев, живущих побли-
зости на солнечный свет? На наших 
улицах не хватает парковок. Плани-
ровки микрорайонов Мустамяэ схо-
жи и было бы разумно, если бы город 
выработал типовые проекты для соз-
дания парковочных мест, это облегчи-
ло бы нагрузку на квартирные товари-
щества.

Абсолютно лишне болтать про пло-
хое государство и хорошем городе 
или наоборот. Посмотрим на вещи 
рационально: Среди районов Тал-
линна Мустамяэ находится на втором 
месте по количеству жителей, поэто-
му доля выплачиваемых мустамяэсца-
ми налогов в городскую казну не не-
значительно мала. Это естественно, 
что Административный совет Муста-
мяэ хочет получать более подробный 
обзор планов и использования денег, 
касающихся нашей части города.

Более того, планирование будущего 
района следует проводить более акку-
ратно, развитие также следует финан-
сировать, потому что Мустамяэ заслу-

Керту Кессельман, 
маклер бюро 
недвижимости Uus Maa

 В течение двух лет муста-
мяэский рынок недвижимо-
сти сохранил свою стабиль-
ность, что показывает то, что 
область предлагает своим жи-
телям полноценное жилье. 

По данным статистики Земельно-
го департамента, в последнем квар-
тале 2009 года было заключено 335 
сделок купли-продажи, в этот же пе-
риод 2010 года сделок было 348.

Положительным примером мож-
но привести ноябрь прошлого го-
да, когда рост числа сделок по срав-

нению с 2009 годом был 45%. Та-
кой значительный рост прежде все-
го мог быть вызван желанием людей 
продать нынешний дом и купить се-
бе новый перед переходом на евро. 
Банки также были очень отзывчивы, 
что придало дополнительную уве-
ренность сдельщикам.

Основным видом сделки в Муста-
мяэ была покупка-продажа кварти-
ры. По-прежнему высоко ценятся 
новые проекты, которые активно 
продаются аж даже на этапах пла-
нирования. В последнем квартале 
2010 года самым популярным ново-
строем стал жилой дом на Сипель-
га, 4а, строительство которого лишь 
только началось, а продано уже 25 
квартир. Активно также начали по-
купать квартиры, требующие капи-
тального ремонта для дальнейших 
инвестиций – у людей есть желание 
реновировать жилую площадь, ис-
ходя из собственных предпочтений. 
Глядя на цены сделок (не учитывая 
излишне завышенные), видно, что 
большая часть сделок в последнем 
квартале 2010 года на старые дома 
была в диапазоне от 767 до 959 ев-
ро/кв.м (от 12 000 до 15 000 крон/
кв.м). Цены за квадратный метр но-

вых зданий были в среднем 1150 ев-
ро (18 000 крон).  

Прогнозируя 2011 год, 

можно сказать, что в отношении хо-
роших объектов можно скорее все-
го ждать рост цен до 10%. Актив-
ность в сделках остается такой же, 
как в 2010 году, т.е. 1500 сделок в 
год. Продавцы должны учитывать, 
что покупатели очень осведомлены 

в вопросах цен. Людям с твердым 
желанием и необходимостью по-

купки очень выгодно совер-
шить куплю-продажу кварти-

ры, пока рынок стабилен и 
есть спрос.  Растет интерес 

к съемным квартирам, 
которые реновирова-

ны и площадью до 40 
кв.м.

Размер имеет значение

Мустамяэские квартиры, требующие 
капитального ремонта набирают популярность
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 В Центре культуры 
Кая 20 января театральная 
труппа Центристской пар-
тии и Таллиннский союз 
бабушек и дедушек пред-
ставили постановку Contra 
«Безземельный». Премье-
ра постановки проходи-
ла 16 и 28 января в Центре 
культуры Сальме.

«Надеюсь, что юмористи-
ческая постановка, написанная 
Contra предложит хорошую 
возможность увидеть происхо-
дящие в обществе процессы не-
много в ином свете», - проком-
ментировала мероприятие ди-
ректор театральной труппы Ка-

рин Таммемяги, которая бо-
лее известна как старейшина 
Пыхья-Таллинна. 

Таммемяги добавила, что те-
атр является таким благодатным 
местом, где как актер, так и зри-
тель могут оценить некую ситу-
ацию или событие с необычной 
для него точки зрения и пред-
ложить различные решения для 
головокружительных проблем.

Contra написал краткое резю-
ме для постановки в форме ре-
читатива, которое заканчивает-
ся словами:
Я даже под ноги себе не смотрю
Ведь сразу приходит на ум, что я 
безземельный

Постановку «Безземель-
ный» подготовил и воплотил 
Хендрик Норманн, ему помога-
ли Хеймар Ленк, Айвар Рийса-
лу, Сирет Котка и др.

«Наша маленькая театраль-

ная труппа состоит из тех людей, 
кто взяли частичку своей свобо-
ды и времени, чтобы вжиться в 
новую роль», - сказала Тамме-
мяги.

ММ
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 У нас есть разные предрассудки. Освободитесь от них и попро-
буйте сделать для себя что-то хорошее.

Трое йогов медитируют в Гималаях. Проходит 10 лет. Один говорит: 
«Холодно». Проходит еще 10 лет, второй отвечает: «Нет, не холодно». 
Проходит еше 10 лет и третий говорит: «Тихо! Хватит болтать!»

Часто люди боятся приходить на уроки йоги, ведь «известно же, что йога тре-
бует очень хорошей гибкости». - Нет, это большая ошибка! Для занятий йогой 
не нужны предпосылки, каждый начинает оттуда, где он есть сейчас. Раскройте 
себя в своем теле, но не боритесь с ним! Занимаясь своим телом, мы поймем, что 
причиняет ему боль и нагрузки, а также как себя от этого уберечь и пересилить. 
Йога означает не принятие идеальных позиций, а хорошее самочувствие в этом 
теле, способность ценить себя именно таким, какой ты есть.

На протяжении всей истории йогой занимались по-разному, в зависимости 
от жизненного этапа человека: молодость, средний возраст и пожилой возраст. В 
молодом возрасте очень важно выстраивать свое тело, чтобы создать фундамент 
на всю жизнь.  Поскольку на протяжении истории уроки для детей и молодых 
были открытыми и коллективными, отсюда и самое распространенное влия-
ние на Запад – практика работы над своим телом. В среднем же возрасте  груз 
ответственности самый большой: необходимо воспитывать детей, карьера тре-
бует творчества и сил, за родителями требуется уход, таким образом на занятия 
йогой остается совсем мало времени. Поскольку предыдущий этап пройден, т.е. 
есть крепкий физический фундамент, то в среднем возрасте этому следует уделять 
меньше внимания, а больше сосредоточиться на технике дыхания, чтобы настро-
ение всегда было на уровне и можно было справиться со всем грузом ответствен-
ности. И на последнем этапе жизни нужно прежде всего смотреть в себя, чтобы 
сделать выводы о сделанном и больше углубиться в многогранность жизни.

Конечно же, и на последнем этапе нельзя совсем оставить тело от ухода, но 
только этим йога не ограничивается и лишь только занятий телом мало, что хо-
рошо себя чувствовать. 

Почему в йоге занимаются дыханием? Ведь распространенная народная му-
дрость гласит, что прежде чем спросить, вздохни и выдохни 10 раз. Почему?

Все равно, кто из нас, узнавая какую-то плохую новость, то довольно часто 
начинают сразу «стрелять» этими словами, иногда даже не дыша. Но в такой 
неприятной ситуации, если вздохнуть-выдохнуть 10 раз, то, как всем известно, 
ответ будет намного весомее. Почему? Дыхание показывает наше текущее со-
стояние и может меняться за момент. Со временем, научившись работать со сво-
им дыханием и спокойно на него влиять, мы, во-первых, начнем замечать, о чем 
говорит нам дыхание, во-вторых, при помощи изменения своего дыхание смо-
жет менять свое настроение. Ведь замечательно было бы каждодневную суету 
воспринимать спокойно и чувствовать себя при этом хорошо. Это не просто и 
этому нужно тренировать, тренировать и тренировать. Когда вы прожили пару 
десятков лет  в одном ритме, то пары уроков йоги не хватит, чтобы начать жить 
по-новому, но шаг за шагом это возможно. Первые признаки улучшения само-
чувствия не заставят себя долго ждать. Человек – это не только тело. Йога объеди-
няет тело, настроение и дыхание. Йога не начинается и не заканчивается на ков-
рике для йоги, это обучение жизни. И целью, на самом деле, является сама жизнь 
– душевный покой и чистый ум – те ценности, которые помогают нам мыслить, 
что по моему мнению правильно и хорошо.

Сделайте для себя 
хорошее – йога в Кая

Комментарий 
вице-мэра Эха Вырк:

Становление землевладельцем для 
эстонцев веками было главным во-

просом и эта мысль для нескольких по-
колений мустамяэсцев никуда не делась. 
Каждый человек  видит этот спектакль 
по-своему, по своему опыту и понима-
нию, но и исходя из предрассудков.

Уроки йоги в Центре культуры Кая, начиная с 25 января, по вторникам 
с 19.15 до 20.15 у учителя Марили Тоотс (marilii.toots@gmail.com, тел 52 
62821) и с 9 февраля по средам с 10.00 до 11.00 у учителя Мерле Вау  (mer-
levau@hotmail.com, тел 50 11990). В обе группы ждем новых учеников – 
связывайтесь с учителями.

 В масштабе человече-
ской жизни «Паллипынн» 
достиг золотой средины 
среднего возраста – ста-
рейший в Мустамяэ Тал-
линнский детский сад Пал-
липынн отметил в начале 
ферваля свой 45-й день 
рождения.

Праздничные мероприя-
тия проходили всю неделю. Во 
вторник состоялся детский ко-
стюмированный праздник, в 
среду сыграна постановка пре-
подавателей «Кот в сапогах» и 
в четверг дети сами приготови-
ли праздничный торт. На пят-
ничном концерте-церемонии 
встретились и выступили с тор-
жественной речью давнишние 
коллеги как из 105-го Детско-
го дома, так и непосредственно 
15-летнего Паллипынн.  

Глава Паллипынн, директор 
Майре Кальювеэ, только что 
вернувшаяся из Египта, сказала, 
что во время дальних поездок 
еще лучше понимаешь важность 
тех ценностей, которые лежат в 
основе наших культурных тра-
диций. 

«Обучение в Эстонии счита-
ется важным посредником в ста-
новлении человека и подготов-

ка ребенка к школе начинается в 
игровой среде, в детском саду», 
- сказала Кальювеэ. - «Смотри, 
исследуй, пробуй, эксперимен-
тируй, почему, как, что ты дума-
ешь? - те понятия, которые наши 
учителя ежедневно используют 
при обучении детей и работе с 
ними».

С первого взгляда, детский 
сад такой же, как другие, но на 
самом деле это больше, чем вкла-
дывается в понятие здание тако-
го проектного типа. Это как в 
прямом, так и в переносном зна-
чении.

Вместо положенной дюжины, 
в Паллипынн 13 групп, так как 
одна из них, которая рассчита-
на для детей студентов Таллинн-
ского технического университе-
та и детей работников детсада 
относится к университетскому 
кампусу. 

По содержанию Паллипынн 
отличается от себе подобных 
также и тем, что дело не просто 
детским садом, работающим 
по методике Хорошего Начала 
(Hea Algus, HA),а Паллипынн 
является практической базой 
этой методики для Образова-
тельного центра, Таллиннско-
го университета, Таллиннского 

педагогического семинара, Тал-
линнской и Тартуской Высшей 
школы здравоохранения. 

Методика Хорошего Нача-
ла (междунар. Step by Step, Шаг 
за Шагом) делает упор разви-
тии независимости, способ-
ности принимать решения и 
ответственности ребенка и со-
вместной работе с родителями. 
По сравнению с традиционны-
ми, комнаты групп HA поде-
лены полками на центры дея-
тельности, а учебные и игровые 
принадлежности на полках всег-
да доступны для детей. Учебная 
программа, которую проходят 
дети HA ничем не отличается 
от других детсадов, отличается 
лишь эта методика обучения.

В отношении кружков по ин-
тересам уже многие годы ведет-
ся совместная работа с Игровой 
школой Томми, Таллиннской 
школой танца и для детей с осо-
быми потребностями с Тал-
линнским детским садом Ыуна-
ке, детскими садами Хорошего 
Начала по всей Эстонии. В про-
шлом году объединились с про-
ектом Comenius, по которому 
ведется сотрудничество с дет-
скими садами по всей Европе.

Паллипынн также участву-
ет в проекте Союза по защите 
детей «Детский сад без изде-
вательств» и относится к сети 
Сберегающих здоровье детских 
садов.

Учителя Паллипынн каждый 
год ставят для детей две-три по-
становки, с которыми выступа-
ют и в других детсадах Эстонии. 
И поскольку дети хотят следо-
вать примеру, то  в шутку Палли-
пынн называют детским садом с 
театральным уклоном. 

В рамках благотворительного 
проекта «Обратите внимание и 
помогите» учителя детсада вы-
ступили в Центре культуры Кая 
с постановкой «Очки тетушки-
рассказсчицы» и полученные 
деньги передали на счет проекта.

Детскому саду «Паллипынн» 
исполнилось 45 лет

В Кая сыграли Безземельного
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Эха Вырк,
вице-мэр

 По данным Кассы по без-
работице, с начала года общее 
количество зарегистрирован-
ных безработных выросло и 
продолжает расти. Таким об-
разом, безработица является 
одной из острейших проблем 
как для Эстонии, так и для 
Таллинна. 

В рамках второго пакета помощи 
Таллинн протягивает безработным 
руку помощи – созданы социальные 
рабочие места в дочерних предприя-
тиях, дотируется создание социаль-
ных рабочих мест в частном секто-
ре, организованы трудовая биржа и 
ярмарка и при помощи мер второго 
пакета помощи город продолжает 
снижения уровня безработицы. Как 
часть пакета, проходят бесплатные 
инфодни для безработных, где спе-
циалисты в своей сфере дают прак-
тические советы, рассказывают о хи-

тростях и делятся своим опытом с 
ищущими работу. На предстоящем 
инфодне будут давать советы для 
успешного поиска работы. Будем об-
суждать стратегии, как искать рабо-
ту успешно и результативно – какие 
личные качества помогут двигаться 
по жизни дальше; ценности, отно-
шение и мотивацию,а также услуги 
рынка труда – как Касса по безрабо-
тице занимается поиском работы; 
какие услуги непосредственно спо-
собствуют поиску работы; какие 
влияют на результаты поиска рабо-
ты. Этот инфодень будет очень прак-
тичным. Про эффективный поиск 
работы будут говорить и давать свои 
советы люди, кто раньше сами были 
безработными. Например, совет даст 
водитель автобуса, который начал на 
социальном рабочем месте сопрово-
ждающего и после прохождения об-
учения сейчас работает в автобусном 
объединении водителем.

Также будет обсуждаться, как ста-
новятся из безработного предпри-
нимателем – информацией поделят-
ся  бывшие ищущие работу, которые 
после увольнения начали свое пред-
приятие.

Там же пройдет консультирование 
по задолженностям, рабочее юриди-
ческое и предпринимательское кон-
сультирование. 

Инфодень бесплатный и пройдет 
с синхронным переводом на русский 
язык.

Приходите участвовать!

 Здоровье важно для 
нас всех.

За многие годы день здоро-
вья стал хорошей традицией, на 
которой я с Вами встречаюсь и 
отвечаю на Ваши вопросы.

День здоровья – это пода-
рок Вам, на котором вы смо-
жете проверить свое кровяное 
давления и другие показатели, 
выслушать профессиональное 

мнение терапевтов,  педиатров 
и других специалистов, готовых 
Вам помочь. Кроме получения 
информации в сфере здоровья, 
Вы сможете попробовать став-
шие популярными еще на про-
шлом дне здоровья вкусные са-
латы от Малле и Марии. При 
желании можете получить ре-
цепты еды, чтобы приготовить 
такие салаты дома для семьи. В 

этом году у Вас впервые будет 
возможность познакомиться с 
необходимой в каждом доме ап-
течкой, получить советы и ин-
формацию, что должно быть в 
каждой аптечке, как часто нуж-
но ее обновлять и другие полез-
ные советы.

Жду с Вами встреч!,
С уважением, 

Мерике Мартинсон

Почему инфодни для 
безработных необходимы?

ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ
Доктор Мерике Мартинсон приглашает вас на традиционный день 

здоровья, который состоится
19 февраля 2011 года с 14.30 до 18.00

В Центре культуры Кая (E. Vilde tee 118 )
Приходите проверить свое здоровье!

Дорогие мустамяэсцы!

 19 января 2011 
года состоялась встреча 
родителей учеников 9-х 
классов, членов попечи-
тельского совета и адми-
нистрации Таллиннской 
Мустамяэской реальной 
гимназии с представите-
лями Института экономи-
ки и управления  Ecomen 
во главе с его ректором   
Х. Барабанером. 

Целью встречи было разъ-
яснение условий обучения по 
программе «Академия молодо-
го предпринимателя», которая 
начинает свою работу в стенах 
школы. На встрече много гово-
рилось о важности получения 
качественного образования. 
Ecomen – это частный инсти-
тут, который имеет бессрочную 
лицензию. Его диплом акцеп-
тируется в странах Евросоюза. 
Обучение в институте ведется 
на русском языке, также пре-
подается эстонский язык и есть 
возможность сдать на высшую 
категорию государственного 
языка. У института есть опыт 
дистанционного обучения для 
учащихся гимназии. 

Девятиклассникам Таллинн-
ской Мустамяэской реальной 
гимназии предоставляется 
уникальная возможность про-
слушать специализированный 
курс по основам предприни-
мательства в рамках школьной 
программы. Начиная с февраля 
2011 года и до окончания ими 
гимназии в 12-м классе, учащи-
еся школы будут посещать заня-
тия «Академии молодого пред-
принимателя», где изучат блок 
дополнительных дисциплин, 
связанных с предприниматель-
ством. Специализированная 

программа будет воспитывать 
активную жизненную позицию 
и умение хорошо ориентиро-
ваться в экономической ситуа-
ции в быстро меняющемся со-
временном мире.

При составлении учебного 
плана школа и институт учтут  
дополнительные нагрузки, ко-
торые лягут на плечи учащих-
ся, поэтому приходить учить 
школьников профессорско-
преподавательский состав ин-
ститута будет прямо в школу. 
Учащимся не надо будет бежать 
учиться в институт, просто бу-
дет выделен один день в неделю, 
когда помимо основных уроков 
будут еще и спецпредметы ин-
ститута.

По окончании средней шко-
лы выпускники Таллиннской 
Мустамяэской реальной гим-
назии вместе со свидетельством 
об окончании гимназии полу-
чат еще и профессиональный 

сертификат, который даст воз-
можность либо приступить к 
работе по выбранной специаль-
ности, либо продолжить обуче-
ние в институте. Оценки и заче-
ты по прослушанным в школе  
предметам будут зачтены, что 
даст возможность сократить 
срок получения высшего обра-
зования на целый год.

Родители учащихся воспри-
няли предложение о сотруд-
ничестве института и школы с 
восторгом. Они хорошо пони-
мают, что их детям такая воз-
можность даст определенные 

преимущества по сравнению 
с ровесниками для успешного 
жизненного старта.

В конце встречи в торже-
ственной обстановке  был под-
писан договор о сотрудниче-
стве, на основании которого 
Таллиннская Мустамяэская 
реальная гимназия стала пи-
лотной школой для реализации 
совместного проекта по обуче-
нию школьников предприни-
мательству.

М. Громова,
Руководитель по 
интересам ТМРГ

Академия молодых 
предпринимателей для школьников

Эта программа – важный шаг для 
сохранения русского образова-

ния и его конкурентоспособности в 
Эстонии, в отличие от всех тех слов, 
которыми осыпают нас и которые 
лишь сотрясают воздух, не давая 
реальной помощи.

Игорь Кравченко, председатель 
Административного совета Мустамяэ
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ТАРАСОВА АННА 4.02.1918 
МЯЭЛЬТ ЭВАЛЬД 7.02.1915 
КАРИЛО ЛИЙВИ 10.02.1920 
МААЛА АЙНО 11.02.1921 
КАНАШ ЕЛЕНА 12.02.1918 
ЛЕНСМЕНТ ЛЕЙДА 14.02.1919 
ЫУНПУУ АННА 17.02.1919 
ЛЫСОВ МАРЕ 17.02.1919 
ТАМСАЛУ ЭЛЬМАР 17.02.1921 
ТЕНДАЛ ЛЮДМИЛА 18.02.1921 
КЫЙВ ИОАНН 19.02.1918 

АЛЛАС ГЕРХАРД 22.02.1920 
КУУРА ТИЙУ 22.02.1920 
КОВАЛЕВ АЛЕКСАНДР 23.02.1919 
ПАНЧЕНКО ПАВЕЛ 23.02.1919 
КЕЛЛЬ ВАЛЕНТИНА 23.02.1919 
РУЛЛИНГО ЭСТЕР 24.02.1920 
ХЕЙН ВАЛЕНТИНА 24.02.1921 
ЙОАНДИ ПИЯ 26.02.1918 
ХЮТТ АНАСТАСИЯ 27.02.1917 
ОДЕГОВА АНТОНИНА 28.02.1921 
ПАЛИНГ ЛАЙНЕ 28.02.1921

Поздравляем!

Маргарита Черногорова, 
председатель комиссии по 
культуре и образованию 
административного совета 
Мустамяэ.

 Это такая же бесспорная ис-
тина как то, что солнце всходит 
на востоке. Но если

солнце трудится без нашего участия, 
то дети требую огромной работы, за-
боты и денег. Среди населения Эсто-
нии молодые люди в возрасте до 26 
лет составляют 30 процентов. В про-
шедшем году родился 15881 ребенок, 
из них почти 5 с половиной тысяч в 
Таллинне. На мой взгляд - это пря-
мое доказательство того, что наш го-
род дружелюбен к детям и матерям. В 
детских садах Эстонии более 50 тысяч 
детей, а в Таллинне более 20 тыс. Од-
нако прирост населения по-прежнему 
является негативным. Детям, родив-
шимся в прошлом году, даны имена 
Оливер, Сандра, София, и Артем и 

многие другие, но первые самые по-
пулярные.

Вчера на Академиа теэ в Мустамяэ я 
наблюдала такую картину: Группа детса-
довцев в зелёных жилетиках под присмо-
тром двух воспитательниц возвращалась 
с прогулки, при этом одна из воспита-
тельниц них тащила за руки двоих малы-
шей, вторая везла на санках ещё двоих, 
остальные кое-как передвигались по не-
чищеной дороге сами, помогая друг дру-
гу, а один полз на четвереньках. Зеленые 
жилетики предупреждали всех: мы идем, 
берегите нас. Это - группа детсадовцев 
возвращалась с прогулки в лесочке, они, 
падая, по дороге целеустремленно шли в 
свой дом, в детский сад. Это шло будущее 
нашей страны, то поколение, которое бу-
дет жить, работать и управлять Эстони-
ей через 20 лет. И детский сад это первая 
встреча маленького человека с государ-
ством.

Система детских садов в Мустамяэ 
работает много десятилетий, с начала 
60 годов прошлого века Одновремен-
но с жилыми домами строились шко-
лы и детские сады, наши дошкольные 
педагоги накопили огромный опыт 
воспитания и дошкольного образо-
вания детей. В каждом детском саду 
сформировались свои традиции. В на-
стоящее время они ставят перед собой 
задачи обеспечивать безопасную учеб-
ную и воспитательную атмосферу, име-
ют свою стратегию здравоохранения, а 
главное, ставят во главу угла личность 
ребенка. Все детские сады создают свои 

программы развития на несколько лет 
вперед. Эти программы обсуждаются 
на заседаниях административного со-
вета Мустамяэ и комиссии по культу-
ре и образованию административного 
совета. В этом году все представлен-
ные программы заслужили одобрение 
и похвалу со стороны депутатов. Но 
политика государства не способствует 
поддержке детей, детские учреждения 
не получают необходимых средств на 
питание и медицинское обслуживание 

детей, безработные родители не могут 
платить за детский сад, такое понятие 
как летний отдых для малышей, вооб-
ще ушло из нашей жизни. Необходи-
мо добиться увеличения оплаты работ-
ников детских садов, каждый малыш 
должен получить место в детском саду, 
еда там должна быть бесплатной, дети 
должны получать в садике постоянную 
медицинскую помощь.

Зима в этом году снежная, езда по до-
рогам, передвижение по заснеженным 

скользким улицам, как отражение на-
шей жизни в преодолении трудностей. 
Но, тот грязный снег как груз наших 
проблем тает, улицы рано или поздно 
освободятся от грязи. Также нужно 
решить застаревшие проблемы. Реше-
ние их зависит от нас и тогда в будущем 
наши Сандры, Оливеры, Кейт и Кати 
ощутят себя достоянием республики. 
И всегда останутся тоненькие молодые 
женщины, которые повезут наших де-
тей, внуков и правнуков в их дом.

Дети и молодежь наше будущее и настоящее

Пособие многодетным семьям в день 
годовщины Эстонской республики

Близится годовщина Эстонской республики и в этом году многодетные семьи (3 и боль-
ше детей) также смогут получить пособие в честь этого дня.

Пособие зависит от семейного дохода и его выплачивают тем, чей семейный нетто 
доход на каждого члена семьи ниже действующей планки минимальной заработной пла-
ты (278,02 евро или 4350 крон) и за каждого следующего члена семьи меньше 80% от 
действующей планки минимальной заработной платы (222,42 евро или 3480 крон). В за-
висимости от размера семьи, доход, исходя из которого выплачивается пособие, может 
быть следующим:

Семья из 4 человек  меньше, чем 945,27 евро
Семья из 5 человек  меньше, чем 1167,68 евро
Семья из 6 человек  меньше, чем 390,10 евро
Семья из 7 человек  меньше, чем 1612,52 евро и т.д.

Для ходатайствования на пособие необходимо заполнить заявление и предоставить его 
в отдел социального обеспечения, начиная с февраля в течение трех месяцев, после годов-
щины республики. К заявлению следует прикрепить документы, подтверждающие доход 
за прошлый месяц (размер пособия на проживание, пособия по безработице или иного 
дохода).

Ребенком также считается 19-летний, учащийся на дневной форме обучения или по ме-
дицинским показателям на другой форме обучения в средней школе или гимназии ,или в 
профтех училище на базе средней школы, если он получает детское пособие, выплачивае-
мое на основе закона о семейных пособиях.

Заявления на получение пособия принимаются в отделе социального обеспечения рай-
онной управы Мустамяэ по адресу на Таммсааре теэ, 135 на I этаже.

Приемное время:  Пн 9.00-12.00; 14.00-18.00
                    Вт 9.00-12.00; 
                    Чт 9.00-12.00; 14.00-17.00
                    Пт 9.00-12.00

Инфотелефоны: 645 7560; 645 7566; 645 7569; 645 7570; 645 7562; 645 7531;645 7501

Эстонская школа приглашает!
Таллиннская 37-я средняя школа приглашает в 1-й класс иноязычных детей, 

которые не владеют эстонским языком, но желают 
его изучать среди носителей языка!

Со своей стороны школьный коллектив гарантирует профессионализм, индиви-
дуальный подход к каждому ребенку, использование современных интерактив-

ных методов и погружение в языковую среду.
А чтобы ребенок разносторонне развивался, мы предлагаем и дополнительные 

уроки по русскому языку, литературе, культуре и истории.
Заявления можно приносить, начиная с 1 марта по адресу: Таллинн, Вильде  69. 

Или по эл. почте:kantselei@37kk.tln.edu.ee 
с пометкой «прием в 1 класс» или «vastuvõtt». 

Или через виртуальную систему: E-kool
Вся информация по телефонам: 6544937, 6523258 

или в интернете: www.37kk.tln.edu.ee
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инфекционного стресса, очищать организм от 
накопленных шлаков и эффективен при сня-
тии  болевых ощущений.  Составляющие воска 
улучшают кровообращение и обмен веществ. 
Для женщин трудно порекомендовать лучшую 
маску-скраб и крем в одной комплектации: раз-
глаживает ранние морщины, убирает мешки под 
глазами, чистит поры и восстанавливает есте-
ственную эластичность и влажность кожи. 

Сегодня у Вас есть уникальная возможность, ис-
пользовать силу природы для укрепления своего 
здоровья и здоровья Ваших близких. Конечно, у 
каждого есть право выбора, но тем, кто не пробо-
вал бальзам, будет сложно о нем судить. Любой, 
кто старается быть здоровым благодаря си-
лам природы, сознательно выбирает бальзам 
«Промёд».

Мы очень ждем и будем рады, Вашим звонкам, 
письмам, вопросам, отзывам и предложениям  по 
улучшению качества наших услуг.
      

С пожеланиями крепкого здоровья,  
искренне Ваша команда OÜ Medicom-Alliance2 

ЗДОРОВЬЕ С МЕДОВЫМ ВКУСОМ

В наше время ученые и практики, врачи и био-
логи на основании всесторонних исследований 
дали нам знание о том, какая богатейшая есте-
ственная аптека заключена в пчелином улье и 
целебных растениях. В результате был создан 
бальзам «Промёд», который сохраняет здоро-
вье, силу и красоту. На сегодняшний день поло-
жительное воздействие компонентов бальзама 
ис пытали на себе тысячи че ловек из Украины, 
России, Республики Молдова, Казахстана, Румы-
нии, Латвии, Литвы, Польши, а с недавних пор и 
жители Эстонии. 

Медовая композиция «Промёд» состоит ис-
ключительно из натуральных продуктов: мёд, 
пчелиный воск, масло кедровое, тыквенное, 
облепиховое, экстракт прополиса и другие 
природные вещества, которые в комплексе 
образовывают мощнейший и многофункцио-
нальный источник, направленный на устране-
ние разносторонних  проблем организма. 
В настоящее время изучено химическое строение 
и биологическая активность всех составляющих 
Бальзама «Промёд», сила этих компонентов и 
созданных на их основе препаратов известна из-
давна.

Компоненты Бальзама «Про-
мёд» обладают целебными 
свойствами, которые благо-
приятно влияют на сердеч-

но-сосудистую систему, 
нормализуют давление, 
укрепляют и повышают 
эластичность стенок 
капилляров и сосудов, 
улучшают сердечную де-
ятельность. Неоценимо 
действие составляющих 
бальзама при проблемах 
с опорно – двигатель-
ным аппаратом, они 
улучшают функциональ-
ное состояние суставов 

Бальзам Промёд не является лекарственным препаратом!

Приглашаем Вас посетить нашу выставку-продажу бальзама “ПРОМЁД”, 
которая будет проходить:

и позвоночника, благоприятно влияют на пи-
щеварительную систему, усиливают выделе-
ния секреций поджелудочной железы. Полез-
ное воздействие составляющих бальзама на-
блюдается при нарушении функции верхних 
дыхательных путей, в устранении одышки и 
кашля, нормализации функций мочеполовой 
системы, рекомендуется людям с наруше-
ниями деятельности щитовидной железы.  
Очевидные результаты наблюдаются при  на-
рушении кровоснабжения сосудов головного 
мозга и проблемах со зрением.

В любом медицинском справочнике Вы може-
те найти полезную информацию о  компонен-
тах бальзама:
Мёд содержит 70 различных составляющих,  
витамины, множество минеральных веществ и 
микроэлементов. Он необходим при улучшении 
умственной деятельности и работоспособ-
ности. Мед нормализует функции многих систем 
организма,  в частности кровеносную и пищева-
рительную. Он повышает иммунитет и сопро-
тивляемость организма простудам, нагрузкам, 
стрессам, переменам погоды. Аскорбиновая 
кислота и каротин укрепляют организм в борь-
бе с инфекциями. Мед обладает также противо-
микробным и противогрибковым действиями. 
Глюкоза и фруктоза легко усваиваются печенью. 
Мед способствует работе мозга, развитию и со-
хранению памяти. Также улучшает сон и действу-
ет успокаивающе на нервную систему.
Природные масла содержащиеся в Бальзаме 
«Промёд» – улучшают защиту слизистой обо-
лочки желудка и двенадцатиперстной кишки; 
способствуют заживлению наружных и вну-
тренних язв, трудно заживающих ран, ожогов 
и разного рода кожных поражений. Нормали-
зуют жировой, белковый и холестериновый 
обмены, стимулируют функцию половых же-
лез; и что очень важно, защищает ткани нашего 
организма от образования в них токсичных 
веществ. 
Экстракт прополиса и пчелиный воск  содер-
жат в себе много видов кислот, обладающих вы-
раженной способностью выводить организм из 

Были проблемы с  поясницей, использовала 
бальзам “Промёд” 2 недели, улучшилось са-
мочувствие. Еще на лице было красное пят-
нышко, которое меня беспокоило – чесалось 

и болело. Мазала бальзамом и была удивлена, что пятно 
пропало. Чтобы достичь лучших результатов, буду исполь-
зовать бальзам “Промёд” в дальнейшем.

Галина, Таллинн

Мне 76 лет. Была сделана операция, поме-
няны обе тазобедренные кости. С ходьбой 
были проблемы, в результате этого – стресс 
и депрессия. Прочитала рекламу бальзама 

“Промёд” и купила. И после 3 недель применения заме-
тила, что самочувствие улучшилось, я стала больше дви-
гаться, радость к жизни вернулась. Большое Вам спасибо!

Хельга, Таллинн

Здравствуйте! Мне 34 года. Раньше я не до-
веряла рекламам пищевых добавок. Однако 
бальзам “Промёд” решила попробовать. Не-
смотря на то, что я молодая, у меня понижен-

ный гемоглобин, из-за этого кружилась голова, была по-
стоянная усталость. После 2 недель применения бальзама 
стала себя лучше чувствовать. А еще для себя я открыла 
замечательное косметическое средство – очищающую 
маску-крем. Кожа стала более свежей и гладкой. Советую 
всем женщинам попробовать этот бальзам.

Ирина, Кейла

Мне 64 года. Я прошел 1 курс бальзама “Про-
мёд”. Самочувствие стало лучше, так что 
захотел сделать еще 1 курс. Обмен веществ 
был нарушен 20 лет, а теперь кушаю те про-

дукты, в которых раньше себя ограничивал. Вес пришел 
в норму.

Тиит, Рапла

На выставках-продажах пенсионерам и инвалидам льготная цена 16 €.

Рекомендуемый минимальный курс - две упаковки. Цена 1 упаковки 17 €.  
Телефоны для заказов и консультаций по применению: (372) 651 7722, (372) 55657121

www.apifito.net  www.promed.lv

Только 18 и 19 февраля в Таллинне
Mustamäe Kultuurikeskus Kaja, E. Vilde 118, с 11-12

Новый бар-ресторан Valge Torn 
предлагает своим гостям хорошую 
кухню, стильный интерьер, легкую 
расслабляющую музыку, приватный 
банкетный зал. Здесь вы сможете 
отметить день рождения, юбилей и другие празд-
ники, сыграть свадьбу, провести тематический 
вечер, встречу со старыми друзьями или одно-
классниками, а также другие мероприятия.

Бесплатный банкетный зал. Принимаем заказы 
по тел. 6 559 995, 58 362 747.
Адрес: Эхитаяте теэ 51А
valgetorn@mail.ru, www.valgetorn.ee

Центр социальной реабилитации Локса прини-
мает в группу социально-психологической реа-
билитации мужчин (начиная с 18 лет), имеющих 
проблемы с наркотической зависимостью. Про-
живание, питание предоставляются БЕСПЛАТНО. 
Проводим также консультации по вопросам дру-

гих зависимостей, родительские группы поддерж-
ки. Регистрация и дополнительная информация с 

11.00 до 18.00 по тел. 697 94 50.

Уважаемые пенсионеры, 
родившиеся в феврале!

Районная управа Мустамяэ напо-
минает, что родившимся в феврале 
пенсионерам следует написать заяв-

ление на прибавку к пенсии  
не поднее 28.02.2011. 

Районная управа Мустамяэ

На заметку 
безработным

Первое собрание Клуба 
безработных Мустамяэского 

района будет проходить 
16.02.2011 в 11.00 в Таллиннской 
экономической школе по адресу 

Таммсааре теэ, 147 
в кабинете 224.

Понедельник 
9.00 – 12.00 и 14.00 –18.00

Вторник
9.00 – 12.00

Четверг
9.00 – 12. 00 и 14.00 – 17.00

Пятница
9.00 – 12.00

Дополнительная информация по 
тел 6457574 и 6457560


